

# APL accession: la Région débloque les 523 dossiers en souffrance

**BTP.** Profitant de l'assemblée générale de la FRBTP, le président de la Région Didier Robert a annoncé le déblocage des 523 dossiers de familles en attente de devenir propriétaires. Des dossiers bloqués depuis la suppression de l'allocation accession. Coût de la mesure: entre 15 et 18 millions d'euros pour la collectivité.

L'assemblée générale de la FRBTP a servi de vitrine à la Région. Alors que le BTP traverse la "pire crise de son histoire", selon Bernard Sirieux, président de la FRBTP, Didier Robert a profité de son passage à la tribune pour annoncer une bonne nouvelle en direction du secteur: le déblocage des 523 dossiers de familles en attente de devenir propriétaires, dossiers bloqués suite à la suppression de l'APL accession. Des dossiers en attente et qui ne sont toujours pas lancés par les entreprises du secteur

comme Bourbon Bois ou Sica Réunion (*lire par ailleurs*).

Aujourd'hui entre 10 et 15 millions d'euros de LBU (*ligne budgétaire unique*) sont fléchés pour l'amélioration de l'habitat et la construction de logement évolutif social (*LES*). Avec l'arrêt de l'aide au logement accession, il manque entre 15 et 18 millions d'euros - 30 à 35 000 euros par famille - pour débloquer les dossiers en souffrance. "Cette somme sera lissée sur trois exercices", explique Didier Robert.

Une avance réalisée par la collectivité et qui sera pon-

ctionnée sur le budget réhabilitation de la Région. Charge à la Région et l'État de convaincre le gouvernement dans le prochain projet de loi de finances 2019 de créer un "véhicule financier" pour rembourser la Région.

## "LANGAGE DE VÉRITÉ"

"C'est un pari, mais je suis obligé de le faire", assume Didier Robert. Au-delà de cette aide providentielle censée faire démarrer la construction de ces maisons, Didier Robert milite pour que l'État revienne impérativement sur la suppression de l'APL accession. Les artisans du BTP estiment que ces dossiers représentent environ un an de travail (*lire notre édition de lundi dernier*). Pas du luxe, surtout lorsque l'on entend le discours alar-



L'assemblée générale de la FRBTP a permis à la Région d'annoncer le déblocage des dossiers impactés par la suppression de l'APL accession (photo SLY).

miste de la FRBTP. "Nous sommes au bord du gouffre", prévient Bernard Sirieux.

Il insiste auprès de l'ensemble des acteurs économiques et sociaux à "revoir les fondamentaux" alors que 557 entreprises du secteur ont mis la clé sous la porte en 2017. En ligne de mire, l'absence notamment de vision et de programmation des logements sociaux pour 2019 et 2020.

Invité à cette assemblée générale, Jacques Chanut, président de la Fédération française du bâtiment (FFB), a

tenu à rappeler que le discours entendu à cette assemblée lui rappelait celui de la métropole 4 ans auparavant. "Depuis, le taux de croissance du secteur a été de 5 % en 2017", précise-t-il. Lui aussi insiste pour le rétablissement de l'allocation accession, mais attend des effets positifs de la réforme Elan (*Évolution du logement et aménagement numérique*).

Un "optimisme" légèrement douché par le préfet de La Réunion, Amaury de Saint-Quentin. Le représentant de l'État a joué la carte du "lan-

gage de vérité" devant la cinquantaine de patrons massés dans la salle. "Il y a peu de probabilité que l'activité revienne au niveau d'avant (...) le temps est désormais à l'intelligence collective", avance Amaury de Saint-Quentin.

Le préfet assure qu'une réflexion est menée sur la suppression de l'APL accession pour trouver un système pérenne pour les départements d'outre-mer.

Julien Delarue  
jdelarue@jir.fr

## Un salon pro du BTP en octobre

En marge de l'assemblée générale, la FRBTP a annoncé l'organisation au mois d'octobre d'un salon professionnel du BTP à la Nordev. Il se déroulera du 11 au 14 octobre prochains sur un espace de 10 000 m<sup>2</sup>. Objectif, valoriser le savoir faire local des entreprises du BTP. Il doit se tenir en parallèle des coulisses du bâtiment.

## Les salariés de Bourbon Bois devant le tribunal de commerce

**BTP.** Hier matin, une vingtaine de salariés et d'artisans de Bourbon Bois ont manifesté devant le tribunal de commerce. Le directeur de la structure Yvon Le Villain était attendu dans le bureau de la présidente du tribunal de commerce pour exposer la situation de la société. L'entreprise est confrontée à des turbulences depuis la suppression de l'APL accession qui représentait près de 80 % de son activité.

Un échange a eu lieu entre la direction et les salariés à la sortie du

rendez-vous. "On lui a expliqué que rien ne justifie une procédure collective pour l'entreprise", explique Clara Derfla, secrétaire départementale du syndicat UR 974. Pourquoi? Selon les salariés, l'entreprise dispose de suffisamment de fonds propres.

Depuis plus d'une semaine, les salariés sont mobilisés pour débloquer les chantiers en attente. Des réunions avec les services de la préfecture ont eu lieu. Mais la récente sortie médiatique de Didier Robert (*lire par*

*ailleurs*) sur le déblocage des dossiers pourrait arranger la situation.

Le syndicat UR 974 espère obtenir des avancées à partir de lundi prochain.

J.D

Les salariés et artisans de Bourbon Bois attendent toujours la reprise des chantiers (photo JD).



## Réunion Roland-Garros s'associe aux Nuits sans lumière

**AÉROPORT.** Depuis jeudi et jusqu'au 29 avril, se déroule comme chaque année depuis 2009 l'opération Nuits sans lumière. La pollution lumineuse nuit à l'envol des jeunes pétrels mais elle a aussi de vrais impacts négatifs sur notre environnement et sur nous-mêmes.

Pour la sixième année consécutive, l'aéroport Réunion Roland-Garros participera à l'opération. Son action consistera à diminuer les éclairages des

parkings publics et des accès à l'aérogare passagers et fret du coucher du soleil jusqu'au départ du dernier avion correspondant à la fin de l'exploitation. Dans un souci de réduction de pollution lumineuse, seront également éteintes les lumières des parkings avions lorsqu'ils seront inoccupés ainsi que l'éclairage lumineux de la façade de l'aérogare passagers et ce, durant les 25 nuits que dure l'opération cette année.



Réunion Roland-Garros va baisser la lumière pendant 25 nuit consécutives (photo Ludovic Lai-Yu).



## NOUVEAU SUR L'ÎLE

RETROUVEZ VOTRE ESPACE BEBÉ9

à Saint-André au 226/228 Zone Andropolis

### Préparer l'arrivée de votre Bébé

Composer votre liste de naissance avec votre conseiller en magasin ou directement sur le site internet [bebe9.re](http://bebe9.re), cette liste sera consultable par votre famille, vos amis et par les futurs parents.

Nous vous proposons un large choix de produits + de 30 marques pour équiper votre bébé

**PUERICULTURE - MOBILIER - TEXTILE & CADEAUX**



► Une gamme de produits Simples et Fonctionnels.



► Une gamme de produits Astucieux et Accessibles.



► Une gamme de produits Techniques et Design.



► Une gamme de produits Mobilier, Déco, Textile et Peluche Exclusifs.

Born to be Happy



### Une vocation

Proposer aux parents et futurs parents l'équipement complet de bébé et les conseillers sur le choix les plus appropriés de façon à accueillir bébé dans les meilleures conditions.

✓ Les meilleurs prix toute l'année  
✓ Payer en 3x sans frais

Retrouvez nous sur et sur [bebe9.re](http://bebe9.re)

Tél : 0262 47 28 26  
contact@bebe9.re

Ouvert du Lundi au Samedi  
de 8h15 à 18h